

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Sritas. || Teléfono 1131 Apartado III || Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 30 DE AGOSTO DE 1927

Número 2643

Otro sacerdote sacrificado en México Continúa el desarme de las cábilas

Otro millón de pesos para combatir los fines del Gobier no Callista

Portland, Ore.— Los Caballeros de Colón en medio de la más solemne sesión, y después de tres horas de acalorado debate votaron una resolución aprobando el límite de seis años para desempeñar los altos puestos de supremo Caballero de Colón, representantes de la orden y miembros del Consejo de Directores Supremos. Esos funcionarios eran electos anteriormente por dos años.

Resoluciones denunciando al actual gobierno de México y mostrando gran aprecio por el apoyo que los miembros de la orden han dado a la política que se ha seguido en el asunto mexicano, se aprobaron también. Estas resoluciones denuncian al gobierno de Calles como el tiene por objeto destruir los valores económicos y morales y derribar el andamiaje social. Ese gobierno, declaróse, ha corrompido ya las escuelas, destruyendo a la familia y arrancando de raíz la religión del corazón de miles de seres humanos.

Los Caballeros de Colón recomendaron contribuir con un fondo de un millón de dólares, que usará el Consejo de Directores para llevar a cabo la política de la orden en contra de los fines que persigue el actual gobierno de México.

Otro Sacerdote fué muerto por los callistas

Guadalajara.—Dolorosa impresión ha causado en esta ciudad la noticia del fusilamiento o asesinato del Rdo. P. Miguel de la Mora, llevado a cabo por soldados federales en la ciudad de Colima, el día 9 del actual, en represalia por las derrotas infligidas por los libertadores de Volcán a las fuerzas de Calles.

Se sabe que fué aprehendido el sacerdote mencionado, cuando se dirigía a la población de Villa Victoria, acompañado de un guía y de su hermano Ramón. El Padre de la Mora fué internado en el cuartel del 55 Batallón, y se le ejecutó una vez identifica-

do, sin más formación de causa.

El cadáver fué entregado el día 10 a su familia, siendo sepultado en el Panteón Municipal a las 7 de la noche del mismo día, por orden de las autoridades.

El hermano del Rdo. Padre de la Mora, así como el guía continúan presos en la cárcel municipal, dizque a disposición de las autoridades civiles.

Se ignora si el Padre, nuevo martir, fué sujeto a tormentos, como es costumbre entre los lacayos del callismo.

Los anteclericales mexicanos tratan de o poner ridiculas ceremonias a los ritos católicos

México.—Siguiendo la política antirreligiosa del Presidente Calles se ha fundado en México la Federación Anticlerical Mexicana, habiendo repartido dicha organización unas invitaciones, que rezaban así:

«La Federación Anticlerical Mexicana tiene el honor de invitar a usted a la ceremonia que se efectuará el 17 del presente, a las dos de la tarde, en la sala de la Asamblea de la misma organización, en donde será recibido con sus padres el niño Marco Antonio, con fin de felicitarlo por haberse liquidado del yugo que le imponía el bautismo católico.»

«Excelsior», comenta en uno de sus editoriales:

«Si el nuevo ritualismo practicado por estas gentes no fuera sino una verdadera bufonería, movería nuestra compasión ¿Cuál será la mentalidad la cultura, de estos profesionales anticlericales que abominando todas las prácticas y ceremonias de la Iglesia católica, respetada durante veinte siglos, honradas por miles de generaciones, y aceptadas por los hombres más inteligentes del mundo, los sustituyen por un acto de farsa que no impresiona ni a la mente ni al corazón?»

«Comprendemos que un hombre que no cree en lo sobrenatural, desprecie la religión y sus prácticas; esto es lógico. Pero que los creyentes in-

venten nuevas ceremonias y rituales en los que se pone poco de adoración, está fuera de nuestra propia comprensión y revela una vez más una pasión y un jacobinismo que nadie, sino un loco puede explicar.»

Aparece en Barcelona un automóvil robado en Chicago en 1925

Chicago, agosto.— «Una verdadera goleta» comentó un policía al informarle a G. Marshall, de esta ciudad, que el automóvil que le habían robado, había sido recuperado en Barcelona, España. La máquina, que desapareció en Septiembre de

1925, fué hallada como resultado del arresto en New York de Jacques Ballester, al que se supone jefe de una banda internacional de ladrones de automóviles.

Mr. Marshall había cobrado el seguro que protegía el automóvil contra robo.

El desarme de las cábilas

Tetuán, agosto.—Prosigue adelantando la labor del desarme de los rebeldes marroquíes, dedicando todos sus esfuerzos las intervenciones militares distribuidos por el territorio rebelde a la recolecta de las armas que en su poder tenían los insurgentes. En esta obra han po-

dido ocuparse numerosos documentos de tiempo de Abd-El Krim. Se cree que todavía haya escondido en las cábilas de Gomara unos 2.200 rifles, pero existe un optimismo general en cuanto a su próxima ocupación.

Concurso de resistencia entre los músicos amigos del Jazz Band en Madrid

Madrid, agosto.—Los músicos que participaban en un concurso de resistencia de Jazz-band cuyo record es de ciento cuarenta y cuatro horas, se rindieron a las ciento veinte logrando llegar a este último límite los violinistas solamente, porque el pianista abandonó el teclado a las cincuenta y ocho horas, cuando ya no veía las claves.

La llegada de Monseñor Doctor D. José Piñol y Batres

El día 19 de Julio en curso llegó a su patria después de varios años de ausencia el Ilmo. Mons. Dr. don José Piñol y Batres, Obispo titular de Faseli, habiendo sido recibido con gran entusiasmo por los guatemaltecos que no olvidan la patriótica actitud del Sr. Obispo en 1919. A Puerto Barrios fueron a recibirle muchas personas particulares y algunos miembros del clero guatemalteco. Llegó en el vapor «Metapán» que atracó al muelle a las seis de la mañana. Habiendo desembarcado y después de saludarle las personas que fueron a su encuentro, tomó con su comitiva el tren expreso que lo condujo a esta capital: En Zacapa y el Fiscal fué objeto de cariñosas manifestaciones, así como en algunas otras poblaciones del tránsito. En Zacapa se le sirvió un almuerzo e insinuado por el Señor Pbro. don Ricardo Arzú Romá el que tomara la palabra el Sr. Pbro. don J. Luis Montenegro y Flores, en el banquete con que se obsequió al Ilmo. Sr. Obispo Dr. don José Piñol y Batres a su paso por la Estación de Zacapa, el expresado Señor dijo las siguientes palabras:

«Os invito Señores, a brindar por nuestro siempre bien amado Monseñor Piñol y Batres; ocho años de ausencia, ocho años de espera, los vemos compensados hoy feniéndolo a nuestra vista.

Vedlo bien, es el mismo: su mirada, unas veces de sencilla modestia, otras en que irradia la brillante luz de su talento.

Cómo quisiera, Señores, que pudieráis abrir ese pecho, encontraríais un corazón que late a impulsos de la caridad, un corazón nimbado por la llama ardiente del AMOR PATRIO.

Os invito a todos vosotros sus amigos, bien me comprendéis, a arrancarle una por una del alma las espinas.»

El tren llegó a esta capital a las seis de la tarde. Todas las calles cercanas a la Estación estaban llenas por una inmensa muchedumbre que concurrió a presenciar el ingreso del Sr. Obispo. Este fué saludado en la Estación a nombre del pueblo por algunos oradores y manifes-

tó en breve alccución su agradecimiento por la ovación que se le hacía. Concluidos los discursos se dirigió en automóvil acompañado por el Canónigo don Erlindo García y algunos señores sacerdotes a la residencia de su hermano don Manuel Piñol, siendo aclamado durante el trayecto con entusiasmo por las innumerables personas que presenciaron el desfile. Una banda de música precedía el carro en que marchaba Monseñor Piñol. La prensa diaria guatemalteca sin distinción de colores políticos ha saludado con afecto al Sr. Obispo con motivo de su vuelta a la Patria y dado extensa información de las manifestaciones que se le hicieron a su llegada.

De «El Pueblo» de Guatemala

Circular recibida

De la Secretaría de Salubridad Pública hemos recibido la siguiente circular:

San José agosto 23 de 1926. Estimado señor Director:

Como Ud. sabe, señor Director, la declaración temprana de las enfermedades contagiosas y su aislamiento inmediato constituyen la base de la profilaxis. En verdad, de las pocas cosas de beneficio público que es posible hacer sin dinero, ésta es una. Desgraciadamente hay en todos los elementos de la sociedad,

aún en los más cultos, una egoísta oposición a comunicar, de acuerdo con la ley, las enfermedades transmisibles a las autoridades encargadas de su control; y cuando estas autoridades por otras vías las constatan, hay una oposición mayor aun a hacer efectivo el aislamiento que en la actualidad se limita a colocar un cartelón en lugar visible indicando la enfermedad que en la casa existe.

Los médicos son víctimas de esta incomprensión del público

Pasa a la cuarta página

¿Quiénes son los responsables de la ejecución de Sacco y Vanzetti?

Según noticias que nos traen los cables, como protesta por la ejecución de Sacco y Vanzetti, los comunistas, entre otras actividades hicieron lo siguiente: En Nueva York intentaron asaltar el National City Bank. En París saquearon muchas casas de comercio, destruyeron numerosos automóviles, destruyeron el frente del Molino Rojo y destruyeron las coronas que estaban sobre la tumba del soldado desconocido. En otra ciudad de Francia arruinaron la estatua de Juana de

Arco y en algunos países causaron víctimas arrojando bombas.

Para el mundo ha sido, pues, una sorpresa el saber ahora que indudablemente y a juzgar por las represalias tomadas por los comunistas, los responsables de la injusticia cometida con Sacco y Vanzetti, son: el National City Bank, los autos de París, los comerciantes, el Molino Rojo, Juana de Arco, el soldado desconocido y algunas personas muertas por las bombas.

El Pontificado y la civilización

Mr. Gladden, protestante, y director de la *Revista histórica*, ha publicado un extenso artículo sobre el Pontificado.

«Una singularidad, dice, y no de las menores, de la época actual, es ver a esa institución cuya existencia parecía hace pocos años una especie de anacronismo, un superviviente de otra edad, gozar en todo de un nuevo vigor de vida y de popularidad, y añadir entusiasmos de juventud y de esperanza a la aureola de la antigüedad y a los recuerdos gloriosos de que los siglos la han coronado.

«En medio de la turbación arrojada en las conciencias y en los intereses por el creciente poder de las clases obreras y de sus aspiraciones apasionadas hacia un estado social más feliz y más justo, se pregunta el mundo si el Pontificado no es la única autoridad capaz de servir de árbitro entre el capital y el trabajo, y de facilitar la solución de los problemas sociales, dando a los que poseen el sentimiento de sus deberes y desarmando la codicia de los que no poseen.»

«Frente a la ostentación de perversidad refinada y de cinismo procaz que deshonra a la literatura y a la sociedad moderna, que halla formidables auxiliares en los progresos de la democracia y en la teoría de la libertad de imprenta, nosotros estamos dispuestos a ver en la Iglesia católica la única fuerza moral organizada, capaz de levantar las conciencias y acabar con una desmoralización que amenaza borrar el respeto a la pureza de costumbres, y hasta las más sencillas ideas de probidad y de honor.»

«Contemplando la Iglesia católica, no se puede menos de experimentar un

sentimiento de veneración hacia la institución más considerable por su influencia y más importante por su duración, que el mundo ha visto.»

«Frente a ella, los más poderosos impíos hacen una débil figura, tanto en el tiempo como en el espacio, porque ella ha sido en todos los siglos un semillero de sacrificios, de santidad y de civilización.»

P. Elías Passarell

Santoral

Martes 30.—Santa Rosa de Lima, virgen, (Patrona de América) y santa Tecla.

SANTA ROSA DE LIMA, VG. El día 20 de Abril de 1586 nació en Lima, en el Perú, de padres humildes y honrados. Desde niña amó a Dios de todo corazón y le consagró su rara hermosura con voto de virginidad. Esta bellísima Rosa vivió entre las espinas del padecer, porque el deseo que tenía de imitar a Cristo crucificado hízola llevar una vida muy penitente; y, para hacerlo con perfección, a los veinte años recibió el hábito de tercera de la Orden de Santo Domingo. Se disciplinaba con cadenas de hierro todas las noches, hasta derramar mucha sangre. Pasaba quince días y a veces un mes, sin comar ni beber, sustentándose con solo el pan del Sacramento y las palabras que proceden de la boca de Dios. Fué muy amiga de la oración y de la soledad, y tuvo espíritu de profecía. Muchas veces se le apareció Cristo en forma de niño, y fué muy favorecida de su Santísima Madre, quien quiso que se llamase Rosa de Santa María. Descansó en paz el día 24 de Agosto, año de 1618, a los treinta y dos de su edad, siendo canonizada por Clemente X el día 12 de Abril de 1671.

UNA AVE MARIA

Premiado con accesit en los Juegos Florales de Cartago-Año 1927

Cariñosamente dedicado a la virtuosa Srta. María Ramírez Sáenz

Desde el labio purpurino
De una graciosa doncella,
Ligera como una estrella,
Para cumplir su destino,
Iba siguiendo el camino
Sobre el azul del espacio
Con sus alas de topacio
Y radiante de alegría,
Humilde una «AVE MARIA»
De Dios buscando el palacio...

Al mirarla se apartaban
Respetuosas las estrellas
Y sus delicadas huellas
Los serafines besaban...
Atónitos contemplaban
Su semblante encantador;
Y la llama del amor
En sus pechos encendía,
Porque en la frente lucía
Un divino resplandor...

¿A donde irá presurosa
Esa graciosa paloma,
Que va dejando un aroma
De esencia tan deliciosa?
No hay otra así tan hermosa.
Dicen los claros luceros;
Y exóticos reverberos
Para alumbrarle el camino,

Con su brillo diamantino
Hacían brillar placenteros...

Con sonrisa angelical
Entró graciosa en el cielo...;
Y apartando el lindo velo
que cubría su faz ideal,
Por la ternura filial
Llorando de la alegría,
Ante la Virgen María
Con lágrimas en sus ojos,
A postrarse fué de hinojos
Humilde el «AVE MARIA»...

Al verla tan blanca y pura
En su divino regazo,
La Virgen le dió un abrazo
Con exquisita ternura...:
Y dijo: «Para la criatura
Que a mi te envía reverente,
Lleva luego este presente»;
Y sonriendo con encanto,
Quitó de su regio manto
Una perla reluciente...!!!

Julio 6 de 1927.

MARIANO CORONADO

Elogio y Censura

San Rafael de Heredia

Uno de los más hermosos templos de Costa Rica es sin duda el de San Rafael de Heredia. Sorprende al visitante encontrarse frente a este coloso de primera magnitud en un pueblo en que, a decir verdad, se nota poco progreso. Escasas construcciones, imperiosa necesidad del alumbrado público, las calles carecen de macadam y sus respectivas aceras. Ojalá sea esto cosa que se procure remediar.

No obstante, en las raras veces que hago una visita al magistoso templo, me siento orgulloso dándome gratas sorpresas. En la penúltima lo fué el púlpito artísticamente construido, como no lo he visto en otra Iglesia igual. Los altares laterales del mismo estilo, al Vía Crucis solo el de la Soledad le supera. En esta última me llevaron los deseos de conocer la imagen de la Stma. V. del Carmen, escultura nacional por don Manuel Zúñiga (verdadero arte cristiano) puesta al culto con gran pompa en la solemne festividad del dieciseis del ppdo. mes de Julio. Una imagen de la Virgen de las «Tres Avemarias» bellísima escultura extranjera; un Santo Cristo de Limpias que inspira a meditar en la pasión del Señor. La baranda de mármol y bronce que sirve de Mesa al convite Divino es sencilla, cómoda y de muy buen gusto. Pero lo más armónico y popular que pude apreciar fué la uniformidad de las bancas, construidas de cedro amargo y de último estilo. En esto supera a todas las iglesias de la república.

Tal es el gusto y compostura con que se lleva a cabo esta

obra, que me permito insinuar a la Junta Edificadora la idea de contratar personal y prácticamente con el Sr. Lippi Alberdi el órgano tal como lo merecía el templo, logrando la ocasión cuando venga a armar los de Carmen y Merced.

Pude sí notar que mientras en el interior todo revela piedad, armonía y limpieza, en cambio al lado norte ha crecido una cerca de cipreses a su antojo, que impiden la vista a la fuente, proyectando a la vez sombras inconvenientes. Lo mismo observé que gentes sin duda irrespetuosas tienen la costumbre de usar los alrededores de la Casa de Dios, para necesidades personales. Quizá el mal se remediaría con la construcción de un retrete en lugar adecuado con tanque aséptico.

Un visitante

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la «PREPARACION DE WAMPOL» su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El último va-
por traje:— **Leche**
condensada
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TORO BARATO

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
DESLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Los católicos franceses hacen respetar sus derechos

100.000 hombres, al grito de "La Cartuja a los Cartujos" hacen sentir su voz y su acción en un formidable mitin celebrado en Boiron. Las grandes jornadas católicas en Lons-le-Saunier,

Acaba de verificarse en Francia una jornada que hará era en los anales del pueblo y que está indicando por sus enormes proporciones y por su actitud amenazante y resuelta, que ha llegado la hora de reivindicar las libertades católicas ante el empuje formidable de los que no han perdido sus derechos por ciudadanía y por ley.

Aquella falange entusiasta y resuelta se reunió en Boiron apesar de ciertos obstáculos que quisieron oponerles. A pleno cielo celebró una misa campal por no poder contener la iglesia a aquella inmensa multitud.

En seguida en un discurso fogoso M. Dubey dijo:

«Francia necesita de oraciones para contrarrestar este siglo de impiedad. Para que nuestras reivindicaciones sean escuchadas es necesario que la fuerza nos una en número y en acción».

Después habló M. Caillot y dijo: «La Cartuja a los Cartujos» es nuestro grito porque al reclamar la vuelta de los que forman parte de nuestra historia y de nuestra alma, nosotros reclamamos el derecho de nuestra religión. Nuestra causa es una causa nacional y la defenderemos en nombre de nuestra ciudadanía francesa. No es la abrogación de una sola ley lo que reclamamos, es la abrogación de todas las leyes llamadas falsamente intangibles, y las que bajo

Murat, Le Puy y Gourdon pretexto de laicas, tiranizan las conciencias de nuestra Patria.

Esas leyes, nosotros las haremos desaparecer en nombre de nuestro título sagrado de ciudadanos franceses.

Cuando nuestros cartujos hayan entrado nuevamente a su monasterio, Francia será la Francia libre.»

En seguida verificóse un desfile imponente: más de dos kilómetros ocupaba aquella falange entusiasta de católicos, que entonaba "El Credo" a pulmón lleno.

Esta manifestación ha producido una saludable impresión en Francia.

También en Puy 15.000 católicos se reunieron para protestar en nombre de la igualdad, contra el artículo tercero de la ley de 4 de julio sobre la exclusión religiosa en la enseñanza. Rechazaron el proyecto de la escuela única y protestaron con indignación contra el proyecto de la coeducación de los sexos. Convencidos de que el laicismo que excluye a Dios es el peor enemigo de la Patria, convinieron en iniciar una campaña abierta y franca para hacer reinar la doctrina de Cristo en el Estado y en la familia.

El movimiento de reacción sacude hoy a toda Francia. 10.000 católicos se instalaron a la vez en Lons-le-Saunier, haciendo pública ostentación de su valor creyente. Varios ora-

dores enaltecieron su ánimo y estimularon su energía.

Otros 10.000 franceses celebraron un mitin en Gourdon. M. Bergey dijo: No queremos ser tratados como hijos bastardos de la

Patria. Es necesario que recuperemos por razón o por violencia todas nuestras libertades perdidas.

Y por último en Murat, se reunió el congreso de la juventud católica. Habló M. Robert, presidente de los Equipos Sociales.

El espíritu católico surge hoy en Francia en demanda de igualdad y libertad.

Así luchan esos nobles católicos en pro de su fe y en pro de su patria.

Casa

Compro una casa contra temblores, céntrica, de nueve a doce mil colones.

Dirigirse al apartado 66.

Linoeum para saguanes. Alfombras, linoeum para pisos. Heredita. TIENDA BENAVIDES.

—Señoras y Caballeros: el novio de mi hermana—

"Se apellida Gonzalez y Más—agrega Pepita—y es político, periodista, orador y poeta. Hoy que verlo, cuando recita aquello de ¡"Oh dulce amada mía", mirando de soslayo a mi hermana. Pero en medio de su seriedad y sus versos, es un hombre bueno y amable como pocos. Sólo que cuando se casó vamos a tener que cortarle un apellido, porque es lo que yo le digo a mi hermana: "si te firmas "Señora de Gonzalez y Más, creerán que te casaste con varios."



"GONZALEZ y Más" como todos los que trabajan intelectualmente y están sometidos a una constante tensión espiritual, sufre de violentos dolores de cabeza, con "pesantez" en el cerebro y decaimiento nervioso. ¡Qué torpe y miserable se siente entonces el hábil político e inspirado poeta! Pero es cosa de un instante, porque siempre tiene a mano la

CAFIASPIRINA

y con dos tabletas se le alivia el dolor, se le despeja el cerebro y recobra toda su energía nerviosa. Por eso el otro día le dijo sonriendo a su novia: "sólo dos cosas llevo siempre conmigo a todas partes: tu retrato y un tubo de Cafiaspirina."

Nada hay igual a la CAFIASPIRINA para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; y consecuencias del excesivo trabajo mental, las trasnochadas, etc. NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



La próxima presentación que les hará a ustedes Pepita es el "EXCELENTÍSIMO SEÑOR DOCTOR," un personaje a quien todos respetan y quieren. ¡No se pierda Ud. de conocerlo!

Folleto N° 11

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

fensa nacional, aquello venía a exacerbar los ánimos y a sembrar la discordia, máxime cuando los antecedentes de gobernante sectario e intolerante que Gómez Farías tenía desde 1833, hacíanle profundamente antipático y despreciable. El descontento empezó en el mismo congreso, donde la ley sólo pudo aprobarse después de acaloradas discusiones: en diversos puntos del país estallaron pronunciamientos; las legislaturas de muchos Estados se mostraron en pugna, y por último, se vino a la conclusión de que no hubo postores a los bienes eclesiásticos, puestos en subasta pública. Gómez Farías, a quien interesaba más el despojar a la Iglesia que el socorrer a Santa-Anna, que pedía ansioso dinero para poder salir a campaña, encastillóse en su terco propósito, sin admitir conciliación pacífica alguna y dijo, como después han dicho otros gobernantes sectarios: «que la ley se cumpliría.» Habíase olvidado de todo tacto político para dominar la situación tan delicada en esos momentos, y muy lejos de renunciar a su estéril capricho enfurecióse contra una sociedad que necesariamente debería reprobar el que se aprovechase la defensa de la Patria como pretexto para debilitar el poder de la Iglesia. Santa-Anna, entre tanto, esperando en vano los recursos que nunca llegaron, partió con 18,000 hombres escasamente provistos y dió la batalla de la Angostura, en que, si hubo gloria militar, no se obtuvieron efectivas ventajas sobre el enemigo. Volvió aquel ejército diezmado y hambriento, después de recorrer cientos de leguas por un desierto y Gómez Farías aún no reunía un solo centavo para la defensa de la Patria! El capricho de aquel hombre funesto dió por fin lugar a la efusión de sangre. Había dispuesto la salida de algunos regimientos de polcos para proteger Veracruz: aquellos polcos eran paisanos

armados cuyo sostenimiento nada costaba al gobierno, y además, cada uno vivía de su propio trabajo personal; en el momento de ordenárseles salir, había en México tropas de línea que marchando a Veracruz no dejarían familias en la miseria ni negocios abandonados, como los polcos. No era pues, el momento en que se les exigiese el sacrificio de sus vidas, y vióse en la disposición del gobierno una medida de hostilidad, un desquite en las Guardias nacionales por la desaprobación general de que era objeto, y, exasperados también por las vejaciones que Gómez Farías veniales corriendo, se pronunciaron pidiendo la separación del inepto gobernante. El derramamiento de sangre de ese pronunciamiento en los momentos en que el invasor atacaba a Veracruz, pesará sobre el errado proceder de Gómez Farías, cuyo ciego fanatismo sectario vino a sembrar las discordias en los precisos momentos en que se necesitaba la unión de todos los mexicanos. Santa Anna se presentó en esos momentos como el salvador de la situación, y al ver los desaciertos de su vicepresidente, de quien él había sido secreto cómplice, le destituyó, deshizo todo lo hecho, y sin necesidad de recurrir a la violencia, hizo aceptar al Clero libranzas por tres millones de pesos.

La actitud del Clero en este conflicto redujóse a protestar dentro de la Ley por el injusto despojo que trataba de hacerse en quien patrióticamente había estado contribuyendo para la defensa de la Patria, mas como todo proceder de los católicos pende, según la escuela liberal, de las maquinaciones de los curas, en todas las historias oficiales parece el Clero como instigador de los polcos, con objeto de «salvar sus centavos», según dice Torres Quintero. En vista de este BALANCE, ¿no es doblemente culpable la conducta del gobierno sectarista, que había dado lugar con sus impolíticas y estériles disposiciones a un rompimiento armado, para que al fin de cuentas se viniese encontrando imposibilidad completamente para subvencionar al ejército? Bulnes califica el proceder de Gómez Farías como «antipatriótico, demagógico e imbécil».

Y en cuanto a los Polcos ¿habrá alguien que sobre su memoria haya echado la marcha de traidores o cobardes? No, porque en la gloriosa defensa de Churubusco estuvieron como buenos los batallones «Independencia» y

«Bravos», compuestos de polcos. Algunos otros de estos cuerpos habían solicitado de Santa-Anna la honra de morir por su patria en aquella acción, mas el estúpido plan de defensa de la capital les hizo replegarse a las garitas, donde con todo tuvieron lugar hazañas honrosas. La Guardia Nacional «Mina», también de polcos, se cubrió de gloria en Molino del Rey, sucumbiendo bizarramente su coronel D. Lucas Balderas. Describiendo esta acción, «México a través de los Siglos» llama héroes de la jornada al batallón de Balderas (t. 40. pág. 689).

Ya que se habla de invasor extranjero, aquí consignaremos algo relativo a los sucesos de Veracruz en 1914.

El general federal Joaquín Téllez, dirigió a los revolucionarios mexicanos el siguiente mensaje: «Tropas norteamericanas atentatoriamente desembarcaron ayer en Veracruz, comenzando combate. Ha llegado el momento de que olviden las cuestiones interiores para defender la Patria; y hago a usted un llamamiento, para unir el esfuerzo de todos para lograr la salvación de nuestro país. Espero la contestación de usted franca y leal, para saber a qué atenerme, (firmado) Joaquín Téllez.»

La contestación fué la siguiente, permitiéndonos nosotros subrayar sus conceptos más notables:

«Señor Joaquín Téllez—Guaymas.—El abominable crimen de lesa Patria que el traidor y asesino Huerta acaba de cometer, provocando deliberadamente una invasión extranjera, no tiene nombre.

«La civilización, la Historia y el Ejército Constitucionalista, único representante de la dignidad nacional, PROTESTARAN con toda energía contra tales hechos; si los norteamericanos INSISTEN EN LA INVASION sin atender las notas que nuestro digno Jefe Sr. D. Venustiano Carranza ha puesto al Presidente Wilson, el Ejército Constitucionalista, al que me honro en pertenecer LUCHARA hasta agotar sus últimos elementos contra la invasión, salvando DE ESTA MANERA la dignidad nacional, cosa que NO PODRAN HACER USTEDES, porque la han pisoteado. Por lo expuesto verá usted que NO ESTAMOS DISPUESTOS A UNIRNOS con un Ejército corrompido, que sólo ha sabido pactar con la traición y el crimen. Si USTEDES son atacados en ese puerto por los barcos nortea-

Viene de la primera página
que los coloca en este dilema: o burlan la ley y sus deberes sociales ocultando los casos o se atraen la antipatía de sus clientes comunicándolos.

Tendría Ud. la fineza de colaborar con la Secretaría desde las columnas de su estimado periódico en el sentido de destruir estos prejuicios convenciendo al país de la importancia que para toda la colectividad tiene la declaración de las enfermedades contagiosas y la obligación en que está de atender gustoso y agradecido las disposiciones protectoras que las autoridades indiquen?

Soy de Ud. Atto. y S. S.

SOLÓN NÚÑEZ

Señor Director del «Correo Nacional.»

Pte.

Nota de la Dirección: Con la mejor buena voluntad estamos dispuestos a colaborar en el sentido que el Sr. Secretario de Es-

tado desea, poniendo con tal objeto a su disposición las columnas de nuestro diario.

Sensible fallecimiento

Ayer en las primeras horas de la mañana murió en la ciudad de Guadalupe el Coronel don Juan Vicente Gutiérrez.

Honrado y trabajador, el señor Gutiérrez perteneció a una generación ilustre por su civismo y religiosidad.

Durante la administración de Don José Joaquín Rodríguez ocupó distinguido puesto de confianza en la milicia y en la del Presidente Iglesias se le dió el grado de Coronel.

Baja al sepulcro a los 82 años de edad. Enviamos a la estimable familia Gutiérrez, el testimonio de nuestra condolencia.

Pieles para calzado. Imltac ón piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

Resultados de los juegos verificados antier

Libertad 5 Colón 0

Fué uno de los más lucidos partidos de antier en el cual el equipo blanquinegro se anotó una nueva y lucida victoria logrando dominar por completo a los chicos del Colón, quienes no lograron siquiera anotarse un solo tanto.

El equipo Libertino se presentó sin algunos de sus equipistas, pero con todo y eso el triunfo estuvo de su parte debido a la forma tan acertada como supieron actuar sus jugadores.

Gimnástica 3, Costa Rica 2.

Fué este un partido bastante reñido, en donde se demostró que la Gimnástica tiene un buen equipo capaz de alcanzar lucidas victorias, siempre que sus equipistas tengan deseos de conquistarlas. El Costa Rica actuó en una forma también lucida y si el triunfo no fué suyo pudo decirse que ellos hicieron todo lo posible por ganar habiendo sido la superioridad de adversario lo que influyó en su derrota.

Tres Ríos 4, Alajuelense 3

En el campo de Tres Ríos el equipo de este lugar derrotó por 4 a tres al Alajuelense, partido lleno de emoción en donde se puso de manifiesto la buena integración que tiene ahora el Unión de Tres Ríos a quien el esfuerzo de jugadores del cartaginés que ha recibido, los ha colocado en una ventajosa condición para competir con los mejores onces de la Liga de Segundas.

Asociación 6, Juventud M. R. 2

En San Francisco de Matarredonda se llevó a efecto este partido que no tuvo gran interés debido a la falta de comparación de los onces contrincantes, el Domingueño se anotó pues una fácil victoria por 6 tantos a 2.

La fiesta deportiva de antier en Curridabat

El pasado domingo se verificó en Curridabat una simpática fiesta deportiva consistente en tres partidos de futbol entre tres divisiones del 13 de Junio de Curridabat y tres del Seminario.

El primer partido verificado tuvo lugar entre la Primera División del Seminario y la primera del 13 de Junio, partido del cual salió vencedor el Seminario por 5 tantos a 2.

Ese partido revistió gran interés y los chicos del Seminario tuvieron ocasión de anotarse esta nueva y lucida victoria.

A continuación tuvo lugar otro partido entre las segundas divisiones del Seminario y del 13 de Junio habiendo salido victorioso el 13 de Junio por 2 a 1.

Notas Sociales

Ecos de una fiesta

El domingo pasado se verificó en la residencia de don José Brunetti una recepción que la señorita Virgilia Brunetti ofrecía a sus amistades con motivo de su reciente graduación de Farmacéutica.

A esa fiesta asistieron las siguientes personas: Señoras: doña Angela de Brunetti; doña Amalia de Blanco, doña Anita de Soley, doña Isabel de Hurtado, doña Eulalia de Arisi, doña Marta v. de Quirós, doña Lourdes v. de Herrera.

Señoritas: Virgilia Brunetti, Pierina Canale, Mercedes, Ethel y Maruja Soley, Anita Arisi, Luisita García, Luz Carvajal, Angela, María Eugenia, Soledad y Virginia Herrera, Lolita Trejos, Carmen Quirós, Marta y Eloisa Bonefil.

Señores don José Brunetti, don Narciso Blanco, doctor Angel R. Chacón, doctor Mariano Salazar Baldioceda, doctor Pedro Hurtado Peña, doctor José Corvetti, Lic. Claudio Cortés, Lic. Carlos Salazar, Lic. Adolfo Salazar, Lic. Amando Padilla, Lic. José J. Alpizar, Lic. Horacio Acosta, Lic. Mauricio Fernández, Lic. Marco A. Soto, Lic. Roberto Campabadal, Lic. Gilbert Odio, Lic. Gonzalo Dittel, Lic. Manuel Ulloa, Lic. Silvio Mata, Lic. Odilón Brenes, don Rafael Soley, don Juan Bautista, don Miguel Carlos y don Francisco Mena, don Miguel Dávila y don Fernando Valverde.

La fiesta finalizó a las 17 horas.

Corte Plena Sesión del lunes

—Vista la queja del señor Enrique Navarro Diaz contra el Alcalde de Desamparados, por atribuirle cierta irregularidad, se dispuso remitirla al señor Inspector Judicial.

Fué aprobado el nombramiento del señor Guadalupe Céspedes Jara para seguir substituyendo, como escribiente interino, al Secretario de la Alcaldía 1ª del cantón central de Alajuela, señor Jacobo Sanabria Soto, a quien se prorrogó su licencia por un mes.

Concluirá

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Todas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de **Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase**

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues diríjase inmediatamente a la LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino. VÉALO Y SE CONVENCERÁ Precios escandalosamente baratos Librería Española de María v. de Lines

JEFFERSON COLLEGE
Cerca de New Orleans
Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.
Mande sus hijos al Jefferson College.
EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL
Cuidado del cuerpo—Atención del alma
El curso empieza el 6 de Setiembre.
El precio por año es \$ 402,00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99,00.
Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo, Teléf. 767

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"
Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.
VICTOR MANUEL HIDALGO
Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA